

CUENCA TIENE SED

De norte a sur y de este a oeste, los miembros de EL BANZO hemos recorrido este verano la provincia de Cuenca, por casi todos los caminos que comunican entre sí los pueblos. Volvimos con las retinas preñadas de fuentes agostadas, ríos tragados por la tierra, procesiones interminables a manantiales exhaustos por la sequía, gentes peleándose por una gota de agua en las fuentes públicas.

“Queremos una población rural que viva en el campo; pero que viva mejor...” “Tenemos necesidad de sostener al hombre en su tierra, porque es la única manera de hacer justicia”. “Todos los propósitos van dirigidos a potenciar las áreas deprimidas, preferentemente, a la restauración de un equilibrio económico que a lo largo de 60 ó 70 años ha ido deteriorándose en perjuicio de las áreas interiores del país...” Gutiérrez Cano, ministro muy asequible para los conquenses, puso el dedo en la llaga, hablando a las gentes de Mota del Cuervo, el pasado día 6 de septiembre. Ahí está buena parte de nuestro dolor. Si nues-

do agua a los pueblos sedientos, el racionamiento a cántaro de agua en Cañaveruelas o Villalba del Rey, las 5 pesetas que se pagan por cada vasija en algunos pueblos de La Alcarria, el máximo de 15 litros que se permite en otros, la prohibición a algunos industriales “underground” para portear agua de los embalses para uso doméstico, las “romerías del agua”, historias de aljibes cuarteados por la sequía, pozos que amenazan la salud pública, colas en las fuentes públicas, etc., etc.; pero no, esto sería una visión que podría confundir la “sed coyuntural” con una situación que se arrastra de siempre. Hemos visto, preguntado, soli-



RESECO RIOS DE LA ALCARRIA

tros pueblos se desangran ¿qué hacemos aquí? ¡Buen BANZO para arrimar el hombro!

La Cuenca de la sed

Ibamos a contar, en esta crónica, los viajes de las bombas de incendios llevan-

citado datos que nos han sido facilitados con profusión, especialmente por la Diputación Provincial y, al final hemos alcanzado una síntesis de la situación actual:

El 25 por 100 de los núcleos de población conquenses están en situación grave, el 9 por 100 viven con caudales de agua escasísimos, el 19 por 100 precisan red de distribución, saneamiento y abas-

tecimiento o uno o dos de estos servicios, el 47 por 100, incluidos los sujetos a planes de las distintas Confederacio-



LA PARRILLA: ¿DOS VASIJAS? INI GOTAS!

nes, tienen los problemas resueltos ya, o a corto plazo. Se contemplan 297 núcleos de población. No cabe duda de que este problema de nuestra infraestructura requiere una solución, previa a otras más ambiciosas, y que ocupa un lugar preferente en la agenda de acción provincial.

Sin recursos

La cuarta parte de los núcleos de población conquenses, están pasando por una situación límite: los aljibes mantienen a los vecinos de Buciegas, Arrancacepas, Castillo de Albaráñez, Gascuña, Portalrrubio de Guadamejud, Valdemoro del Rey, Fuentesbuenas y Villarejo del Espartal; Vara de Rey, con 1.602 habitantes, sólo tiene un pozo con agua insuficiente, Casas de los Pinos se abastece de pozos con peligro para la salud, Piqueras del Castillo hizo una captación y encontró sólo agua contaminada, en Fuentesbuenas todos los sondeos